
Un déterminant (ou article) est un petit 
mot qui accompagne le nom. 

 
Exemple : ma sœur, un chien, le peigne 

 
On met rarement un déterminant devant un nom propre. 

 
Devant certains noms (qui commencent 

par une voyelle ou un h), le et la se 
transforment en l’. 

Exemple : l’école, l’arbre 
 

Devant d’autres noms, à et le se 
transforment en au. 

 
Exemple : Je vais au cinéma. 

Le déterminant Lucie joue dans ... salon avec ... frère. Ils construisent ... 

tour  avec ... cubes. ... tour est déjà très haute, tout à 

coup ... chien bouscule ... tour et patatras tout s’écroule ! 

... enfants sont déçus ! 

la 
le                neige 
l’ 

1. sa grande sœur  

2. le petit chiot 

3. un sapin vert 

4. une grande bibliothèque 

5. son gentil chat 

6. ma belle maison 

7. l’avion blanc 

8. l’adorable petit garçon 

9. des grosses voitures 

10. les affreuses sorcières 

11. ton immense trousse 

12. mon hibou blanc 

ma 
mon           école 
une 

un 
sa            arbuste 
l’ 

une 
sa              classe 
le 

mon 
sa                frère 
ton 

ta 
mon        bureau 
l’ 


